
亂世中的神諭 

經文： 。~2532:19 以賽亞書  

前言 

最近世界局勢非常亂，特別是中東的問題，雖然是以色列與哈瑪斯的戰爭，但是幾乎世界所有的大

國都被捲入。最近美國國會通過對以色列軍事增援；同時，美校園反戰挺巴勒斯坦示威蔓延 50校，

近 600人被捕。大家不知不覺被糾結在「挺猶」或是「排猶」的問題，但是聖經中究竟是如何看待

中東問題? 

亞哈斯王崩的那年(主前 715 年)(賽 14:28) 

「亞哈斯王崩的那年，就有以下的默示…」(賽 14:28)，亞哈斯王是一個懦弱的王，他為了抵擋北

國以色列與亞蘭的侵略，求助於亞述，結果西元前 732年，亞蘭被亞述所滅，西元前 722年，北國

以色列被亞述所滅。南國猶大也須向亞述稱臣進貢，成為亞述的附庸國，宗教上也須隨從亞述。亞

哈斯死後，希西家繼位，想擺脫亞述的統治。當時周遭的鄰國也遊說猶大結盟對抗亞述。但是神藉

著以賽亞書對當時的列國發出預言(賽 13～23)，警告希西家王應倚靠神，不要與列國聯盟，而列國

的聯盟終將失敗，唯一的方法就是投靠耶和華，在神的保護下，等後神的時間。但是他們都不聽從，

結果先後被亞述打敗。 

對列國的神諭(彼後 1:19)(以賽亞書 13:17&19、14:1~2、19:23~25) 

神諭(massa')或稱為默示，就是神所說的話。它代表擔子、重任、真言，常反應出神說這些話時沉

重的心情。內容有時是說明一些已經發生的事實背後的原因，有時是預言將來會發生的事。我們讀

神諭的態度十分重要。「我們並有先知更確的預言，如同燈照在暗處。你們在這預言上留意，直等

到天發亮，晨星在你們心裡出現的時候，才是好的。」(彼後 1:19)，我們不是在檢驗神說的話有沒

有失準，或是心存好奇想知道這件事發生的時間與地點，我們只是在歷史的某個時間點看事情，並

非全知，所以要心存謙卑。「更確的預言」就是可信的，可靠的，百分之百確定的預言。讀預言可

以幫助我們增強信心，就像燈照在暗處，它不是最後的答案，而是指引我們正確的方向，要我們留

意黎明晨星的出現，直到天亮。所以我們要注意神為何說這些話?神背後的心情是什麼?要提醒我們

那些該做的事，那些事不該做的事? 

 以賽亞書 13~23章，這段神諭總共談到了十個國家。今天我們特別從三個默示來觀察與當今中

東局勢的關係：巴比倫的默示、猶大的默示、埃及的默示。首先，巴比倫的默示與世界背後的撒但

勢力有關。「巴比倫素來為列國的榮耀，為迦勒底人所矜誇的華美，必像神所傾覆的所多瑪、蛾摩

拉一樣。」(賽 13:19)「我必激動米底亞人來攻擊他們。米底亞人不注重銀子，也不喜愛金子。」

(賽 13:17)，當時巴比倫仍是小國，這裡預告巴比倫會興盛，果然在一百年後，巴比倫征服了中東

及兩河流域的地區，成為當時的霸權，擁有極繁盛的文明。但是巴比倫越來越狂妄驕傲，行事過分

殘忍，道德敗壞，最後面臨神的審判，這個預言在西元前 538年實現，波斯瑪代(米底亞人)徹底擊

垮堅不可摧的巴比倫城，最後巴比倫城淪為廢棄的荒野。值得注意的是，聖經中始終用巴比倫來比

喻人類背叛神的勢力，創世紀中的巴別塔(Babel)就是人類最早的反叛神的文明，啟示錄再次用巴

比倫來比喻末世極為繁榮的一個城市，掌控著全球的金融，但其中卻充滿著道德的敗壞。神警告當

人踩到神道德的底線時，最後會像所多瑪、蛾摩拉一樣遭神傾覆。 

再來，猶大的默示與神選民的命運有關。「耶和華要憐恤雅各，必再揀選以色列，將他們安置

在本地。寄居的必與他們聯合，緊貼雅各家。外邦人必將他們帶回本土；…」(賽 14:1~2)，當時北



國以色列已經亡國，所以這段預言是針對猶大而說的。猶大(雅各)雖然是神的選民，但是因為頑梗

背逆神，最會遭到神的拋棄。但是神還是滿有憐恤，會再次揀選他們，將他們重新安置在耶路撒冷。

果然在一百三十年後猶大亡於巴比倫，後來又在主前 538年波斯王古列允許猶太人返歸耶路撒冷，

重建聖殿、恢復敬拜。後來猶太人又經歷了多次滅亡與復興，最近的應驗，是在主後 1948年以色

列由聯合國的幫助在巴勒斯坦地復國，所以以色列的存在就是預言的應驗。這裡也特別提到「寄居

的必與他們聯合，緊貼雅各家」，「寄居的」就是在血緣上雖然不是猶太人，但是因為信心的緣故

也被收納成為神的選民，就是指我們這些外邦人。所以神的選民仍是以以色列為主體，但我們要與

以色列人緊密聯合，這就是新約所說的「教會」。 

最後，埃及的默示與神的國度有關。「 當那日，必有從埃及通亞述去的大道。亞述人要進入

埃及，埃及人也進入亞述；埃及人要與亞述人一同敬拜耶和華。當那日，以色列必與埃及、亞述三

國一律，使地上的人得福；因為萬軍之耶和華賜福給他們，說：「埃及─我的百姓，亞述─我手的

工作，以色列─我的產業，都有福了！」」(賽 19:23~25)，這段經文表示神最終的心意是要萬國因

以色列蒙福。當那日，亞述、埃及與以色列都會被醫治，成為上帝的百姓，埃及的人可以很自由地

到亞述(敘利亞)，而亞述的人也可以很自由的到埃及，以色列成為他們中間的橋樑。這條大道就是

現在中東最動亂的地區(加薩走廊、以色列、黎巴嫩、敘利亞)，戰亂不斷，民生凋蔽，基督徒與回

教徒之間有極深的歧異與成見，國與國之間毫無信任基礎。大道設有層層檢查哨，以防止有人攜帶

武器炸彈。但是當這條大道的百姓都認識耶和華才是真神時，就不需要武器了，一切就平靜了，神

的福就降臨，世界各國也因此得福。換句話說，神最後的心意並不是誰征服誰，更不是誰消滅誰，

而是大家能夠和平的相處，互相幫助。神稱以色列為「祂的產業」，代表以色列是神的選民，選民

的責任是要讓外邦人認識神。神要稱埃及人(外邦人)為「祂的百姓」，因為他們都信靠耶和華。亞

述要明白他是「神手中的工作」，神興起他是為了管教列國。這個預言似乎毫無發生的可能性，除

非當世界巴比倫的勢力被毁滅，以色列國與列國都願意悔改，主耶穌再來在地上建立仁義與和平的

政權。這也就是啟示錄中所描述的基督千年國度。 

我們應如何看待當今的世界局勢？ (約 17:15~17) 

自從 2023年 10月 7日哈瑪斯無預警的攻擊以色列至今，中東局勢劍拔弩張。事實上，哈瑪斯背

後的支持者是伊朗，所以 2024年 4月 1日以色列空襲大馬士革的伊朗領事館。4月 13日伊朗做

出回應，從其領土向以色列派出 200多架無人機、巡弋飛彈和彈道飛彈發動直接攻擊。接著美國、

歐盟對伊朗提出制裁。4月 19日以色列反擊伊朗城市伊斯法罕，這個情勢好像回到了以賽亞時代

的中東危機。歷史清楚地告訴我們，以色列只有靠神才是正途，靠人一定會失敗。目前以色列仍自

信滿滿地倚靠他的高科技與強大的武力對抗鄰國，而後面是美國的支持，用世界的力量，對抗世界，

這種提油救火的做法是不符合聖經的原則。「以色列全家得救」是非常重要的關鍵，我們不要被糾

結在「挺猶」或是「排猶」的問題上，這是撒但分化的詭計，我們應當為以色列禱告，神將透過大

災難引導以色列百姓真正悔改回轉歸向耶和華，我們祈求以色列執政當局能及早醒悟，普世教會也

能明白這一切是出於神的手。 

世界局勢的變化很快，我們當警醒活在這個末世。「 我不求你叫他們離開世界，只求你保守

他們脫離那惡者（或譯：脫離罪惡）。他們不屬世界，正如我不屬世界一樣。求你用真理使他們成

聖；你的道就是真理。」(約 17:15~17)，啟示錄 17章所提到的巴比倫，是一個世界金融的中心 (被

比喻成大淫婦)，大家認為她不會倒，結果她一夕之間垮台，所有和她做生意的人都感到惋惜，因

為他們所投資的財富一夕歸零。貪財會蒙蔽人的理智，當人類對財富的驕傲與罪惡達到一個程度，

跟著道德就敗壞，神的審判就要下來。當神審判的徵兆來時，我們是否能察覺得到? 是否已做好心

理準備，能割捨一切逃出巴比倫? 我們要好好追求真理，只有真理能使我們成聖，與世界分別，神



透過先知給了我們「更確的預言」，就是真理，不管世界局勢如何險惡，我們要忍耐到底，不要輕

易妥協，這個等候是有期限的，當那日「春雨秋雨」總會來臨。 


